

ANALISIS SISTEM INFORMASI AKUNTANSI ATAS PERSEDIAAN BARANG PADA CV. SINAR JAYA TEGAL

Deby Rosnyta¹, Ida Farida², Yusri Anis F³ ,
^{1,2,3} Program Studi D-III Akuntansi Politeknik Harapan Bersama
Korespondensi email: debyrosnyta1@gmail.com

ABSTRAK

CV Sinar Jaya Tegal adalah perusahaan yang bergerak pada bidang retail dan grosir alat kebutuhan rumah tangga. dengan berkembangnya kebutuhan informasi yang akurat dalam pengambilan keputusan hal ini mendorong perkembangan akuntansi sebagai suatu sistem informasi yaitu pemrosesan data yang semula manual menjadi terkomputerisasi. Persediaan merupakan hal yang tidak bisa dilewatkan pada suatu perusahaan, pengolahan data yang sebagian masih menggunakan manual mengakibatkan selisih pada stok opname antar fisik dengan sistem, kurangnya ketelitian dan rasa tanggung jawab mengakibatkan sistem informasi akuntansi persediaan rancu. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui sistem informasi akuntansi persediaan barang pada CV. Sinar Jaya Tegal. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara, survey atau observasi, metode dokumentasi dan tinjauan pustaka. Teknik analisis data adalah reduksi data, display data dan verifikasi data. Hasil penelitian dengan perbandingan Sistem operasional perusahaan dengan praktik lapangan sudah sesuai, hanya saja ada beberapa sub yang belum berjalan dengan lancar. Kesimpulannya yaitu CV. Sinar Jaya Tegal telah mengubah dari sistem manual menggunakan sistem komputerisasi dan menggunakan sistem perpetual dan metode FIFO dalam pencatatan persediaan.

Kata Kunci : Sistem Informasi Akuntansi, Persediaan, Stock Opname

THE ANALYSIS OF THE ACCOUNTING INFORMATION SYSTEM-BASED INVENTORY ON CV. SINAR JAYA TEGAL

ABSTRACT

CV. Sinar Jaya Tegal is a company engaged in the retail and wholesale of household goods. With the growing need for accurate information in decision making, this encourages the development of accounting as an information system, namely data processing which was originally manual to computerized. Inventory is something that cannot be missed in a company, some data processing still uses manuals resulting in differences in stock taking between physical and system, lack of accuracy and sense of responsibility resulting in ambiguous inventory accounting information systems. The purpose of this study was to determine the inventory accounting information system at CV. Sinar Jaya Tegal. Data collection techniques used are interviews, surveys or observations, documentation methods and literature review. Data analysis techniques are data reduction, data display and data verification. The results of the study by comparing the company's operational system with field practice are appropriate, it's just that there are some subs that have not run smoothly. The conclusion is a CV. Sinar Jaya Tegal has changed from a manual system to a computerized system and uses a perpetual system and the FIFO method in inventory recording.

Keywords : Accounting Information System, Inventory, Stock Taking

PENDAHULUAN

Perkembangan bisnis yang semakin kompetitif memicu persaingan yang ketat antar perusahaan. Untuk mampu bersaing maka diperlukan peningkatan kualitas perusahaan, selain harus mendapat *output* yang berkualitas untuk konsumen juga harus dapat memberikan pelayanan yang terkendali dan terarah, hal ini perlu dilakukan untuk mencapai efektivitas dan efisien operasi. Dalam melaksanakan usahanya dimana efektivitas perusahaan semakin kompleks, pelaku bisnis membutuhkan informasi yang akurat dalam pengambilan keputusan agar dapat berjalan dengan tepat dan cepat, berkembangnya kebutuhan informasi telah mendorong perkembangan akuntansi sebagai suatu sistem informasi, hal ini mendorong pemrosesan data-data akuntansi yang semula menggunakan cara-cara manual menjadi terkomputerisasi melalui pemrosesan data secara komputerisasi. Sistem informasi berbasis komputer sekarang dikenal tersebut adalah sistem informasi akuntansi. Sistem informasi akuntansi merupakan hal penting yang dimiliki sebuah perusahaan karena tujuan dari sistem informasi akuntansi adalah menyediakan informasi bagi para pengguna informasi akuntansi yakni pemilik perusahaan, investor, dan pengguna lainnya. Setiap perusahaan yang bertujuan untuk menghasilkan laba optimal agar dapat mempertahankan kelangsungan hidupnya, memajukan serta mengembangkan usahanya ke tingkat yang lebih tinggi pasti menekankan penjualan sebagai kegiatan utama untuk mencapai tujuan. Dalam rangka menunjang kegiatan penjualan, seorang manajer sangat berkepentingan atas informasi terkait penjualan sehingga dapat digunakan untuk pengambilan keputusan.

Persediaan merupakan komponen yang tidak bisa diabaikan begitu saja dalam suatu perusahaan. Menurut Kusuma (2009:132) persediaan di definisikan barang yang disimpan

untuk digunakan atau dijual pada periode mendatang, maka semua aktivitas operasional perusahaan diprioritaskan pada usaha untuk melikuidasi persediaan tersebut menjadi kas beserta keuntungan yang diperoleh dari harga jual persediaan tersebut dikurangi harga pokok penjualannya. Persediaan merupakan bagian utama dalam neraca dan memiliki nilai yang sering kali cukup besar berkaitan dengan modal usaha, tanpa adanya persediaan barang perusahaan akan menghadapi resiko kesulitan memenuhi kebutuhan konsumen yang tentu akan berdampak cukup buruk untuk kepercayaan perusahaan karena tidak memperoleh keuntungan juga dapat kehilangan kepercayaan konsumen.

Menurut Hall (2000:103) persediaan merupakan salah satu unsur aktiva lancar yang paling aktif dalam operasi perusahaan yang diperoleh secara berkesinambungan. Oleh karena itu diperlukan ketelitian dari segi pencatatan, perhitungan, dan persediaan penyimpanan barang serta berbagai perlakuan untuk mengelola persediaan yang ada agar terhindar pada kerugian yang disebabkan dari kerusakan, pemasukan yang tidak benar, lalai untuk mencatat permintaan dan keluaran barang, kecurangan penggelapan dan semua kemungkinan yang dapat menyebabkan catatan persediaan berbeda dengan persediaan yang sebenarnya ada digudang. Untuk itu, diperlukan pemeriksaan persediaan secara periodik atas catatan persediaan dengan perhitungan yang sebenarnya. Agar dapat menentukan tingkat persediaan yang harus tersedia, kapan pemesanan kembali dilakukan untuk menambah persediaan dan berapa besar pesanan harus diadakan untuk menjamin tersedianya persediaan yang tepat dalam kuantitas dan waktu yang tepat.

CV. Sinar Jaya Tegal merupakan perusahaan yang bergerak pada bidang retail & grosir alat kebutuhan rumah tangga. Perusahaan yang beralamatkan di Jl. Kapten Sudibyo

no.154 Kota Tegal ini belum terintegrasi dengan baik sistem informasi persediaannya pengolahan data yang masih manual mengakibatkan selisih *stock opname* pada sistem dan fisik, kurangnya ketelitian saat pemrosesan barang, dan tata letak barang yang masih banyak tercecer. Informasi tentang barang – barang yang ada kerap kali menjadi masalah utama pada bagian penjualan, di karenakan sistem pencatatan pelaporan stok barang masih rancu yang mengakibatkan kekeliruan antara stok fisik dan stok komputer atas informasi yang ada tentang barang yang bersangkutan.

Berdasarkan latar belakang diatas, penulis tertarik untuk melakukan penelitian “**Analisis Sistem Informasi Akuntansi Atas Persediaan Barang Pada CV. Sinar Jaya Tegal**”.

METODE

Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan-an kualitatif yaitu metode penelitian yang digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiah, dimana peneliti adalah sebagai instrumen kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (gabungan), analisis data bersifat induktif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada generalisasi. Data kualitatif dalam penelitian ini yaitu observasi (*observaction*) langsung pada lapangan mengenai manajemen persediaan barang, wawancara mendalam (*in depth interview*) pada *team stock* dan sektor gudang, dan dokumentasi pada CV Sinar Jaya Tegal yang menghasilkan output tentang pengaruh penerapan sistem informasi akuntansi terhadap persediaan barang yang disajikan dalam tabel-tabel hasil dari analisis yang dilakukan oleh peneliti.

Waktu dan Tempat Penelitian

Penelitian dilakukan selama kurang lebih 4 bulan, terhitung sejak bulan April 2021 sampai dengan bulan Juli 2021. Dan Penelitian ini dilakukan di CV. SINAR JAYA TEGAL yang beralamat pada Jl. Kapten Sudibyo No. 154 Kel. Randugunting Kec. Tegal Selatan Kota Tegal, 52133

Target/Subjek Penelitian

Subyek penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

Wawancara

Wawancara terhadap narasumber dari objek penelitian. Dalam hal ini Ibu Sella selaku manajer HRD CV. Sinar Jaya Tegal.

Survey atau Observasi

Mengadakan tinjauan langsung ke perusahaan yang menjadi objek penelitian mengenai Sistem Informasi Akuntansi Persediaan Barang dan mengamati semua fenomena yang terjadi serta mendeskripsikannya.

Metode Dokumentasi

Mendokumentasikan segala data yang dimiliki perusahaan, yang nantinya berguna untuk mempermudah sistem informasi dari perusahaan.

Prosedur

Prosedur perlu dijabarkan menurut tipe penelitiannya. Bagaimana penelitian dilakukan dan data akan diperoleh, perlu diuraikan dalam bagian ini.

Untuk penelitian eksperimental, jenis rancangan (*experimental design*) yang digunakan sebaiknya dituliskan di bagian in.

Data, Intrumen, dan Teknik Pengumpulan Data

Sumber data pada penelitian ini yaitu berasal dari data primer dan data sekunder. Data primer dalam penelitian ini adalah Melalui wawancara serta melakukan observasi langsung permasalahan yang dihadapi. Sedangkan data

sekunder dalam penelitian ini adalah data stok, data penjualan dan pembelian.

Teknik Analisis Data

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif yaitu dengan Reduksi data, Display Data, dan Verifikasi Data.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Data perbandingan antara standar operasional perusahaan (SOP) CV.Sinar Jaya Tegal dengan praktik sistem informasi akuntansi persediaan pada CV.Sinar Jaya Tegal.

1. Perbandingan Teori dengan Dokumen yang terkait dalam Sistem Informasi Akuntansi Persediaan menurut Standar Operasional Perusahaan pada CV.Sinar Jaya Tegal dengan hasil praktek yang terjadi di lapangan. Berdasarkan hasil penelitian terkait perbandingan teori dengan dokumen dalam Sistem Informasi Akuntansi Persediaan menurut SOP di CV.Sinar Jaya Tegal dengan yang terjadi di lapangan, dokumen yang sesuai berjumlah 5 yaitu Nota Pembelian, Penjualan, Surat Global Muat, Surat Muat, dan Kartu Perhitungan Stok Persediaan. Sedangkan dokumen yang belum sesuai berjumlah 1 yaitu Lembar pindah gudang dikarenakan masih mencatat secara manual.
2. Perbandingan Teori dengan Bagian/Fungsi terkait dalam Sistem Informasi Akuntansi Persediaan menurut Standar Operasional Perusahaan pada CV.Sinar Jaya Tegal dengan hasil praktek yang terjadi di lapangan. Berdasarkan hasil penelitian terkait Perbandingan Teori dengan Bagian/Fungsi terkait dalam Sistem Informasi Akuntansi Persediaan menurut Standar Operasional Perusahaan pada CV.Sinar Jaya Tegal dengan yang terjadi di lapangan, bagian/ fungsi pada CV. Sinar

Jaya Tegal semuanya sesuai dengan Standar Operasional Perusahaan dan berjumlah 6 bagian.

3. Perbandingan Teori dengan catatan terkait dalam Sistem Informasi Akuntansi Persediaan menurut SOP pada CV.Sinar Jaya Tegal dengan yang terjadi di lapangan. Berdasarkan hasil penelitian terkait perbandingan teori dengan catatan terkait dalam Sistem Informasi Akuntansi Persediaan menurut SOP pada CV.Sinar Jaya Tegal dengan yang terjadi di lapangan. Catatan yang sesuai berjumlah 5 yaitu Kartu Barang, Kartu Persediaan, Kartu Hutang, Kartu Piutang, Dan Jurnal Umum. Sedangkan catatan yang belum sesuai berjumlah 1 yaitu Kartu Gudang, Kartu Gudang belum sesuai karena sektor gudang belum bisa menjalankan mengingat kondisi gudang belum semuanya rapi.

SIMPULAN DAN SARAN

Simpulan

Berdasarkan hasil dari pembahasan di atas, penulis menemukan beberapa kesimpulan yaitu CV.Sinar Jaya telah mengubah dari sistem manual menggunakan sistem komputerisasi. Dalam pencatatan Sistem Informasi Akuntansi Persediaan yang diterapkan saat ini adalah pencatatan persediaan perpetual dimana setiap pergerakan barang akan di *input* langsung ke dalam sistem dan menggunakan metode FIFO sebagai penilaian persediaan. Pada dokumen yang terkait pada sistem informasi akuntansi sudah sesuai dengan standar operasional perusahaan hanya saja Dokumen Lembar Pindah Gudang belum sesuai dikarenakan masih menggunakan lembar kosong untuk melakukan penulisan pindah gudang. Bagian atau fungsi pada CV.Sinar Jaya sudah berjalan sesuai dengan jobdesk dan tanggung jawab masing-

masing. Kemudian untuk catatan yang terkait juga sudah sesuai namun CV. Sinar Jaya belum mempunyai Kartu Gudang .

Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas ada beberapa saran yang penulis sampaikan yaitu sebagai berikut :

1. Saran bagi CV.Sinar Jaya
 - a. Sebaiknya standar operasional perusahaan terkait Sistem Pindah Gudang diperjelas dan disosialisasikan kembali tidak ada yang keliru dalam menjalankan tugas dan tanggung jawab.
 - b. Sebaiknya CV.Sinar Jaya melengkapi dokumen yang belum tersedia seperti Kartu Gudang, agar pergerakan barang di sektor gudang dapat dipertanggung jawabkan dan mudah saat akan dilakukan stock opname secara berkala.
2. Saran bagi peneliti selanjutnya
 - a. Peneliti yang akan melakukan penelitian selanjutnya, disarankan untuk mencari dan membaca referensi lain lebih banyak sehingga hasil penelitian selanjutnya akan semakin baik serta dapat memperoleh ilmu yang baru.
 - b. Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan referensi bagi yang ingin mengembangkan penelitian dalam bidang sistem informasi akuntansi khususnya Sistem Informasi Akuntansi Persediaan.

UCAPAN TERIMAKASIH

Segala puji syukur kami panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan rahmat, hidayah serta karunia-Nya,sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan Tugas

Akhir dengan judul “Analisis Sistem Informasi Akuntansi atas Persediaan Barang pada Cv Sinar Jaya Tegal”.

Penulis menyadari akan keterbatasan dan kemampuan salah dimiliki, dalam penyusunan Tugas Akhir ini banyak mendapatkan bantuan dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dalam kesempatan ini saya ingin menyampaikan terima kasih yang tak terhingga kepada yang terhormat :

1. Bapak Nizar Suhendra, SE, MPP , selaku Direktur Politeknik Harapan Bersama.
2. Ibu Yeni Priatna Sari, SE, M.Si, Ak, CA, selaku Ka.Prodi Akuntansi Politeknik Harapan Bersama.
3. Ibu Ida Farida, SE, M.Si, CAAT, sebagai Dosen Pembimbing I yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan, dan petunjuk hingga terselesaikannya penyusunan Tugas Akhir ini.
4. Yusri Anis F., SE, M.Si, selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak memberikan bantuan dan bimbingan hingga terselesaikannya penyusunan Tugas Akhir ini.
5. Teman – teman kantor yang selalu memberikan bantuan,semangat, dan motivasi.
6. Teman – teman baik di kampus yang selalu memberikan semangat serta dorongan baik secara langsung maupun tidak langsung, turut membanu menyelesaikan Tugas Akhir ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Kusuma, Hendra. 2009. *Manajemen Produksi :Perencanaan dan pengendalian produksi Edisi 4*. Yogyakarta : Andi.
- George H Bodnar,Dan Hopwood William S. 2010. *Accounting Information System Ninth Edition* . New Jersey : Prentice Hall of International.

- R Hansen, Dan Mowen M. Maryanne. Alih Bahasa Deny Arnos Kway. 2009. *Akuntansi Manajemen. Edisi 7*. Jakarta : Salemba Empat.
- Hall, James A. 2009. *Sistem Informasi Akuntansi*. Jakarta : Salemba Empat.
- Sujarweni, 2015. *Sistem Akuntansi*. Yogyakarta : Pustaka Baru Press.
- Krismiaji, 2010. *Sistem Informasi Akuntansi Edisi 5*, Jakarta.
- Hartono, Jogiyanto. 2005. *Analisis dan Desain, Sistem Informasi : Pendekatan Terstruktur Teori dan Praktek Aplikasi Bisnis*. Yogyakarta : Andi.
- Romney, Marshall B dan Paul John Steinbart. 2006. *Accounting Information System*. Jakarta : Salemba Empat.
- Raymond Mc Leod, Jr dan George P. Schell. 2007. *Sistem Informasi Akuntansi*. Jakarta : Salemba Empat.
- Mulyadi. 2001. *Sistem Akuntansi. Edisi 3*. Jakarta : Salemba Empat.
- B, Marshall Romney, dan Steinbart. 2006. *Sistem Informasi Akuntansi, edisi Sembilan Buku satu*, Diterjemahkan: Deny Arnos Kway dan Dewi Fitriyani. Jakarta : Salemba Empat.
- Wilkinson, J. W, dan Cerullo, M.J dan Raval, V, serta Wong-Om-Wing, B. 2000. *Accounting Information System : Essential Concept and Application, 4th ED. John Wiley and Sonds, Inc. New York*.
- Krismiaji, 2002. *Sistem Informasi Akuntansi. Edisi Ketiga*. Yogyakarta : Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen.
- Fakhri M. Husein. 2004. *Sistem Informasi Akuntansi Edisi Pertama*. Yogyakarta.
- Jogiyanto HM. 2001. *Sistem Teknologi Informasi, Yogyakarta : Andi*.
- Soemarso, S.R. 2009. *Akuntansi suatu pengantar. Edisi Lima*. Jakarta : Salemba Empat.
- Y. Winwin, 2006. *Pengantar Akuntansi*, Prenada Media.
- EM Manurung. 2011. *Akuntansi Dasar*. Malang : Erlangga.
- S. Agoes, 2012. *Auditing : Petunjuk Praktis Pemeriksaan Akuntansi oleh Akuntan Publik* Buku 1 Edisi 4.
- Mulyadi. 2010. *Sistem Akuntansi*, Edisi ke-3, Cetakan ke-5. Jakarta : Salemba Empat.
- Sugiyono. 2016. *Statistika untuk penelitian*, Bandung : Alfabeta.
- Sugiyono. 2012. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&B*. Bandung : Alfabeta.
- Hestika, Rena. 2021. *Analisis Sistem Informasi akuntansi persediaan berbasis android pada umkm arkatian o'shop*. Tegal.